

# Deutscher Klimapreis

der Allianz Umweltstiftung



Ein Wettbewerb für Schulen,  
Schüler und Lehrer

Wettbewerb

# Deutscher Klimapreis der Allianz Umweltstiftung

Um das aktive Klimaschutz-Engagement von Schulen auszuzeichnen, hat die Allianz Umweltstiftung den Deutschen Klimapreis ins Leben gerufen. Er wird jährlich verliehen und soll Lehrer und ihre Schüler dazu motivieren, sich diesem wichtigen Thema mit Spaß und positivem Engagement zu widmen.

## Insgesamt 65.000 € zu gewinnen!

Bis zum 30. Oktober 2011 können sich bundesweit Schülerteams mit einem Projekt zum Thema Klimaschutz bewerben. Die fünf besten Schülerteams und ihre Schulen werden mit dem Deutschen Klimapreis 2012 ausgezeichnet. Die Preise sind mit jeweils 10.000 € dotiert und werden voraussichtlich im März 2012 im Rahmen einer großen Festveranstaltung in der Allianz Repräsentanz am Pariser Platz in Berlin verliehen. Darüber hinaus werden 15 Anerkennungspreise von jeweils 1.000 € vergeben.

## Wer kann am Wettbewerb teilnehmen?

Teilnahmeberechtigt sind alle in Deutschland anerkannten allgemeinbildenden Schulen (ohne Berufsschulen), also z. B. Hauptschulen, Realschulen, Gymnasien, Förderschulen und Gesamtschulen mit Schülerteams der Jahrgangsstufen 7–13 und einem verantwortlichen Lehrer.

## Teilnahme

Die Teilnahme am Wettbewerb ist nur online möglich. Informationen zum Wettbewerb und Teilnahmeformular unter [www.allianz-umweltstiftung.de](http://www.allianz-umweltstiftung.de)  
Einsendeschluss: 30. Oktober 2011

## Deutscher Klimapreis der Allianz Umweltstiftung 2011

Wie schon in den Vorjahren hatten sich deutschlandweit über 100 Schulen mit unterschiedlichsten Klimaschutzprojekten um den Deutschen Klimapreis der Allianz Umweltstiftung 2011 beworben. Rap-Songs, Filme und Zeitschriften zum Thema Klimawandel fanden sich ebenso unter den Einsendungen wie die Ausbildung von Energiespardetektiven oder Baumpflanzaktionen. Auch Energiesparmaßnahmen an Schulgebäuden, Aktionswochen zum Klimaschutz und Schülerkonferenzen zum Klimawandel waren bis zum Einsendeschluss am 30. Oktober eingereicht worden.

Am 15. März 2011 überreichte die Staatssekretärin im Bundesumweltministerium, Katherina Reiche, den Siegerschulen im Rahmen einer festlichen Veranstaltung in der Allianz Repräsentanz am Pariser Platz in Berlin ihre Preise. Am Nachmittag desselben Tages wurden die Siegerteams im Schloss Bellevue von Bundespräsident Christian Wulff empfangen.

Fotos, Filme und viele weitere Informationen über die Wettbewerbe 2009 bis 2011 finden sich auf der Stiftungshomepage unter:  
[www.allianz-umweltstiftung.de](http://www.allianz-umweltstiftung.de)

## Allianz Umweltstiftung – Aktiv für Mensch und Umwelt

„Mitwirken an einem lebenswerten Dasein in einer sicheren Zukunft.“ – Nach dieser Maxime unterstützt die Allianz Umweltstiftung seit ihrer Gründung 1990 Umweltprojekte in ganz Deutschland. Sie engagiert sich in Städten und ländlichen Regionen, fördert Projekte zum Erhalt der Artenvielfalt und zum Klimaschutz sowie Aktivitäten zur Vermittlung von Umweltwissen.

### Förderprojekte und Schulpatenschaften.

Wo immer dies möglich ist, sind Schulen in die Projekte mit einbezogen. Zum einen als direkte Partner, wie bei den Förderprojekten „Solar-Schulen 2000“, „Gärten der Weltregionen in Osnabrück“ oder „Lebendiger Karpfsee in Oberbayern“. Zum anderen über Schulpatenschaften, bei denen sich einzelne Klassen oder Jahrgänge mit Unterstützung der Stiftung um bereits abgeschlossene Stiftungsprojekte kümmern.

### Der Blaue Adler.

Speziell zur Umsetzung kleinerer Umweltprojekte wurde die Aktion „Der Blaue Adler“ entwickelt. In Zusammenarbeit mit Allianz Agenturen unterstützt sie auch Projekte an Schulen, wie zum Beispiel die Anlage von Feuchtbiotopen, Pflanzung von Bäumen oder Begrünung von Schulhöfen. An den meisten Aktionen sind die Kinder oder Jugendlichen direkt beteiligt. So befassen sie sich frühzeitig mit dem einen oder anderen Umweltthema und erfahren, dass Aktivitäten für die Umwelt auch Spaß machen können – zumal der Nutzen meist unmittelbar erlebbar ist.

### Wissen.

Auch die Publikationsreihe „Wissen“ wendet sich an Schüler und Lehrer. Mit zahlreichen Abbildungen und leicht verständlichen Texten informieren die Broschüren fachlich fundiert aber nicht wertend über aktuelle Umweltthemen. Alle Grafiken und Abbildungen sind auf einer beigefügten DVD zu finden und können so einfach in Referate, Vorträge oder Präsentationen eingebaut werden. Bisher sind die Broschüren Wasser, Tropenwald, Sonnenenergie für Schulen, Klima und Klimaschutz erschienen. Alle Broschüren stehen auf der Stiftungshomepage zum kostenlosen Download bereit, die Ausgaben „Klima“ und „Klimaschutz“ sind auch als gedruckte Version erhältlich.